

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: También vive EU crisis por el agua. **El Universal:** Aumenta consumo de drogas en adultos; baja en jóvenes. **Excélsior:** Inflación da un respiro para el cierre del año. **Milenio Diario:** Huachicoleo alcanza ahora a los sectores de azúcar y camarón. **La Jornada:** Consumo de drogas baja en menores de edad; sube entre adultos. **El Financiero:** Exportación aumenta 7.9% y perfila récord al cierre de 2025. **El Economista:** Exportaciones en noviembre bajan su ritmo, pero aún crecen 7.9%. **El Sol de México:** Adultos se drogan más, jóvenes menos. **El Heraldo de México:** Afinan campaña ahora contra metanfetamina . **24 Horas:** Dan Navidad a gamers; cancelan impuesto.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Reclama los \$37 millones 'representante' de empresa. **El Universal Cd.:** El Zócalo se convierte en Belén, con monumental nacimiento. **Excélsior Cd.:** Una blanca y fría navidad. **Milenio Diario Cd.:** General Atlantic compra 49% del América a Ollamani, de Azcárraga. **La Jornada Cd.:** CDMX: disminuyó 60% el número de taxis; de 150 mil a 60 mil unidades. **El Economista Cd.:** Ventas de Rosca de Reyes superarán los 3,000 mdp: CANAINPA. **El Sol de México Cd.:** Simulan arreglo de Periférico. **El Heraldo de México Cd.:** Recibe santa claus miles de cartas . **Eje Central Cd.:** Recibe CDMX 2026 con megafiesta electrónica.

TARJETA INFORMATIVA 24-12-25

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** devolvió al Instituto Nacional Electoral (INE) los cuadernillos de la Lista Nominal del Electorado que fueron utilizados durante la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tanto en las Mesas Receptoras de Opinión como en la modalidad de Jornada de Opinión Anticipada. La entrega se realizó en las instalaciones de la Junta Local Ejecutiva del INE en la Ciudad de México. Personal adscrito a la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística del **IECM** entregó un total de 173 cajas que contenían 30 mil 381 cuadernillos correspondientes a la Lista Nominal del Electorado Definitiva con Fotografía. En un comunicado, el Instituto informó que devolvió los cuadernillos de las Listas Nominales del electorado con fotografía, de ciudadanos en estado de postración sus personas cuidadoras primarias, así como la de personas en prisión preventiva. [Reforma](#) , [La Crónica de Hoy](#) , [Eje Central](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [La Prensa \(Sitio\)](#) , [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) , [Periódico Leo \(Facebook\)](#) , [La Guardia \(sitio\)](#)

Por diversos incumplimientos a la normativa, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la pérdida de registro de las organizaciones ciudadanas Movimiento social por la justicia y la equidad Benito Juárez, AC; Juntos vecinos, amigos y hermanos, AC; Fundación Pro-Cultura San Ángel, AC, y Fundación Formando Ciudadanía Responsable. Las cuatro organizaciones incumplieron con la Ley de Participación Ciudadana, que establece que es

obligación de cada persona representante de organizaciones ciudadanas presentar cada dos años su refrendo de registro ante el instituto, así como exhibir la documentación pertinente ante la dirección distrital que le corresponda, dentro del primer trimestre del año en el que concluya su periodo de registro. [La Jornada \(sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Vocero.com.mx \(Sitio\)](#), [Al Momento MX \(sitio\)](#)

En este año, diferentes funcionarios llenaron las calles de la Ciudad con propaganda relacionada con sus informes de Gobierno, pero es una incógnita si esa publicidad fue reciclada. Entre los políticos que recurrieron a llenar las calles con sus imágenes se ubicaron alcaldes de diferentes partidos, la jefa de Gobierno, diputados locales y hasta concejales. Sin embargo, los servidores públicos no estuvieron obligados a reportar al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** la cantidad de material publicitario que retiraron y si fue reciclado, tampoco informaron si contaron con planes de manejo. Lo cual, fue debido que no hubo un proceso electoral de por medio, además de que no existen reglas específicas que apliquen en dicha figura, explicó la consejera **Sonia Pérez**. [Reforma](#)

En 2026, los órganos autónomos y de gobierno de la Ciudad de México recibirán un presupuesto total de 25 mil 186 millones de pesos, superior un 8% a lo que tuvieron este año, pero inferior a lo que solicitaron a diputados locales. El Presupuesto de Egresos, aprobado por el Congreso de la CDMX y publicado por el Gobierno capitalino en la Gaceta Oficial, detalla que el Instituto Electoral local (**IECM**) tendrá un presupuesto de mil 590 millones de pesos; sin embargo, lo solicitado por este organismo autónomo fue de mil 873 millones. [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

Inserción IECM. En la Ciudad de México podemos proponer y seleccionar proyectos para mejorar nuestra comunidad, además de elegir a nuestra representación vecinal. En 2026 se realizará la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, y la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026-2029 ¡Espera la Convocatoria! [24 Horas](#)

Inserciones digitales del IECM Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre **Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO)** en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, Uno TV, AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, Multimedios tv, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y W Radio.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La organización de la primera elección del Poder Judicial mediante voto popular se convirtió en el mayor desafío que enfrentó el Instituto Nacional Electoral durante 2025. Así lo consideraron tres consejeras electorales, Dania Ravel, Claudia Zavala y Carla Humphrey, quienes señalan que se trató de un proceso inédito, sin reglas claras desde el inicio, con vacíos normativos, restricciones presupuestales y una complejidad operativa que obligó al Instituto a innovar y resolver sobre la marcha. [Excélsior](#)

REFORMA ELECTORAL

El líder de los Diputados de Morena delineó los principales ejes de la agenda legislativa que se discutirán a partir del 1 de febrero de 2026, entre los que destacan la reforma electoral, la reducción de la jornada laboral a 40 horas, modificaciones al Código Penal Federal y ajustes en materia ambiental y de delincuencia organizada. Monreal reiteró que una de las legislaciones más importantes que se abordarán, será la reforma electoral impulsada por el Ejecutivo federal. Abundó que, aunque no existe una iniciativa formal, el debate puede girar alrededor de cinco grandes ejes: la representación en el Congreso, la posible reducción o rediseño de los legisladores de representación proporcional, la integración y futuro de los órganos electorales locales (OPLES). [El Independiente](#)

Bola de Cristal de Manuel Guadarrama publica: el Gobierno Federal cerrará el ciclo de grandes reformas estructurales con la presentación oficial de la iniciativa de reforma electoral. Este documento será el resultado de los trabajos de la Comisión Presidencial creada para construir consensos políticos y técnicos. El sistema electoral que resulte de esta reforma será clave para las elecciones intermedias de 2027. Lo que suceda con los organismos públicos locales, la construcción de minorías y la conformación de grupos políticos se definirá a partir del primero de febrero, cuando comience el periodo legislativo. [El Sol de México \(sitio\)](#)

INE

La Cámara de Diputados se alista para expedir en febrero de 2026 las convocatorias a los procesos de selección del titular de la Auditoría Superior de la Federación de tres integrantes del Consejo General del INE. El líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, señaló que las designaciones serán parte de la agenda legislativa del próximo periodo ordinario. [Milenio Diario , Basta](#)

El Alcalde de Tequila, Diego Rivera Navarro, promovió la afiliación a Morena mediante posadas con rifas y regalos a cambio de registrarse y presentar credencial del INE. "Posada Navideña. Ve y sé parte de Morena disfruta de estos grandes premios", se leía en los boletos repartidos entre los asistentes para participar en el convivio del sábado 20, donde se rifó un auto. Tres días antes, se sorteó una motocicleta. Rivera Navarro acumula cinco denuncias en su contra por extorsión, violencia de género y daños a un monumento histórico. [Reforma](#)

Días Presidenciales publica: La presidenta Claudia Sheinbaum comentó que no es necesario legislar lo que se conocer como "ley esposa", es decir las iniciativas que buscan, con el pretexto de la equidad de género, promover la aspiración a una candidatura de familiares del mandatario en turno como en Nuevo León y San Luis Potosí. La presidenta Sheinbaum dijo que ya hay un acuerdo del INE que obliga a los partidos a postular 50% mujeres y 50% hombres, mismo que garantiza la paridad de género, sin imponer alternancia forzada. [El Independiente](#)

CONGRESO LOCAL

Las dietas y aguinaldos decembrinos de diputados del Congreso de la Ciudad de México -quienes el último día de sesiones se pelearon a jalones de cabellos y empujones cuestan a los capitalinos más de 11.1 millones de pesos. Según un acuerdo aprobado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), los diputados locales recibirán un aguinaldo de 96 mil 420 pesos. Dicha cifra representa 40 días de dieta sin deducción alguna. Esto significa que este mes, además de percibir su dieta de 72 mil 612 pesos, recibirán 96 mil 420 pesos de aguinaldo, que suman 169 mil 412 pesos por cada uno de los 66 diputados; es decir, 11.1 millones de pesos. [La Jornada](#)

El derecho de los trabajadores a la desconexión digital fue uno de los grandes logros alcanzados en el Congreso de la Ciudad de México durante el último periodo ordinario de sesiones del 2025, afirmó la presidenta de la comisión especial de Atención a Víctimas del Congreso, Ana Buendía García. La diputada de Morena recalcó que se aprobó el dictamen para reformar la Constitución Política de la Ciudad de México, para reconocer y darle más certeza al bienestar de los empleados y prestadores de servicios, cuando no están dentro de su jornada laboral y reciban mensajes o correos electrónicos. [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad de México concluyó 2025 con un balance legislativo marcado por reformas de alto impacto social, cultural y urbano, pero también por una constante polarización política derivada de los choques entre Morena y aliados contra el bloque opositor liderado por el PAN. [Basta](#)

Juan Becerra Acosta escribió: una toma de tribuna en el Congreso de la Ciudad de México terminó en gritos, empujones, golpes, zapes y -entre insultos-jalones de pelo. Todo durante un lamentable hecho en el que diputadas y diputados convirtieron el recinto legislativo de Onceles en un circo que ni siquiera en el recreo de un jardín de niños sin supervisión adulta podría observarse. [La Jornada](#)

Sacacorchos publica: Una secretaria de Estado, en un evento en el Congreso de la CDMX, pidió boicotear una de las empresas de conocido personaje con el que ha tenido intercambios ofensivos en redes sociales. Ella niega haber dicho lo que dijo. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó el inicio de la chatarrización de 300 taxis obsoletos y anunció que las nuevas unidades tendrán otra cromática y los operadores recibirán capacitación de cara al Mundial de 2026. Detalló que la sustitución de vehículos busca transformar el servicio de taxis en la Ciudad de México, para que haya un transporte público eficiente y moderno. [El Universal](#) , [Excélsior](#) , [La Jornada](#) , [El Heraldo de México](#) , [La Razón de México](#)

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil emitió un aviso ayer ante el pronóstico de un marcado descenso en las temperaturas para el 24 y 25 de diciembre. Se espera que durante la Nochebuena y la mañana de Navidad el termómetro oscile entre los 3 y 6 grados Celsius, con una probabilidad de heladas en las zonas montañosas del sur y poniente. [Excélsior](#)

La Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares de México (CANAINPA) prevé una producción de más de 9,400 toneladas de Rosca de Reyes, con ventas que podrían superar los 3,000 millones de pesos. Para las grandes cadenas de tiendas de autoservicio, las ventas mantendrán un ritmo sostenido de crecimiento durante esta temporada, ante una mayor diversificación de la oferta y la demanda propia de esta tradición. [El Economista](#)

La Ciudad de México se prepara para despedir el 2025 y recibir el Año Nuevo 2026 con La fiesta electrónica más grande del mundo, un encuentro musical sin precedentes que tomará Paseo de la Reforma el próximo miércoles 31 de diciembre, de las 18:00 horas a las 02:00 del 1 de enero, con acceso gratuito. La Secretaría de Cultura capitalina

informó que la emblemática avenida se transformará en un gran escenario al aire libre para celebrar en comunidad, con música, baile y una oferta artística de alcance internacional. [Eje Central](#)

NACIONAL

Con un fondo de 2 mil 222.6 millones de pesos se financiará el acuerdo por el que se dio por concluida la huelga que mantuvieron los mineros de Cananea por más de 18 años y se resarcirán los daños por el derrame de sulfato de cobre en el río Sonora por parte del Grupo México en 2014, dio a conocer la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#)

El secretario de Salud, David Kershenobich, alertó que en 2025 aumentó de 10.6 a 14.6 por ciento, respecto de 2016, el consumo experimental de drogas ilegales en los adultos en México. Y aunque indicó que en los adolescentes disminuyó el consumo de estupefacientes, advirtió que en ellos aumentó su tendencia al suicidio. [El Financiero](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que no se aplicará el impuesto a los videojuegos aprobado en el Paquete Económico 2026, debido a lo complicado que resulta hacerlo. "Es muy difícil distinguir entre un videojuego que tiene violencia y uno que no. Entonces, ¿cómo le vas a poner un impuesto? O sea, ¿quién va a determinar esa circunstancia? Entonces, tomamos la decisión de que no se cobre el impuesto y más bien, hacer campañas a los jóvenes y a los adolescentes, de adónde te pueden llevar este tipo de juegos, ¿no?", indicó la mandataria. [El Economista](#), [El Sol de México](#)

A partir del 9 de enero y hasta el 29 de junio del 2026, estará vigente el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil en México, donde el objetivo central es que las más de 158 millones de líneas que existen en el país, todas cuenten con la identidad visible del usuario responsable y terminar así con las líneas que no dejan rastro y que en número importante son utilizadas para cometer delitos como extorsión, fraudes y usurpación de identidad, entre otros. Cada empresa responsable de comercializar y operar servicios de telefonía móvil contará con su propio proceso de registro de usuarios, pero por disposición legal todas deberán solicitar información verídica y básica como una identificación oficial vigente como el INE, el pasaporte o la CURP, donde deberá aparecer visible el nombre completo del titular de la línea. [La Crónica de Hoy](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: muy tranquilo y quitado de la pena captaron a Raúl Rocha Cantú en el icónico Bar Vendome del Hotel Ritz, en París. Mientras aquí la fiscalía general de la República anda buscándolo para capturarlo, el contratista degustaba los famosos cocteles del lugar. No deja de sorprender la desfachatez con la que Rocha Cantú hace una vida aparentemente normal para él, llena de lujo, pese a arrastrar acusaciones tan graves como traficar armas para vendérselas a los carteles del narcotráfico. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: para no perder la costumbre, el senador de Morena Gerardo Fernández Noroña pasará unos días de descanso con motivo de este fin de año en Europa. Nada mal le fue este año a don Gerardo, pues como todo miembro del pueblo, viajó a Francia, Roma, Emiratos Árabes (Dubái) y Palestina, y estará de regreso, por

tercera vez, en el viejo continente para celebrar la Navidad y dar gracias por las bendiciones recibidas en este 2025, entre ellas, una residencia en Tepoztlán, Morelos, y algunos otros modestos lujillos. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: la presidenta Claudia Sheinbaum recorrió este año 104 mil kilómetros y el dato más que disciplina aérea, exhibe ausencias locales. Veracruz e Hidalgo encabezan la lista de visitas no por turismo político, sino por pendientes que no se resuelven solos. Rocío Nahle recibe a la mandataria 10 veces entre lluvias, quejas y gestión errática, igual que Julio Menchaca, quien hace de Hidalgo una escala frecuente por lo mismo, problemas que requieren supervisión federal constante. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: la Secretaría de Gobernación anunció la conclusión de la huelga de Cananea después de 18 años de disputa. Rosa Icela Rodríguez fue quien encabezó la presentación del Plan de Justicia de Cananea. El objetivo es asegurar justicia social para los mineros y sus familias. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: el trasiego de drogas es un fenómeno multinacional que requiere, para su combate efectivo, coordinación profunda internacional. La cooperación abierta y la soberanía no se excluyen, se complementan. Lo que realmente vulnera a una nación es la violencia impune porque lacera a las instituciones, las reblandece hasta que colapsan. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se colgó otra medalla al matar dos pájaros de un tiro con los acuerdos alcanzados con Grupo México, pues este martes logró que se anunciara públicamente el plan integral de justicia para los trabajadores de la mina de Cananea, que no solo significa el fin de una huelga que llevaba más de 18 años, sino que logró acciones para remediar de manera ambiental y con acciones de salud las afectaciones que causó la empresa con la contaminación del río Sonora. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: un policía honesto de Naucalpan encontró 27 mil pesos patrullando en Lomas de Tecamachalco y, en lugar de guardárselos, se los entregó sus jefes. El dinero "se esfumó" en las manos de los mandos y ahora nadie sabe dónde quedó la bolita desde el pasado 2 de noviembre. Lo que generó más indignación es que, en lugar de premiar la honradez del oficial, el Comisario lo llamó a cuentas, pero no para darle una medalla, sino para cuestionarlo por haberlo hecho público. [Reforma](#)

El Caballito publica: en Morena van por candidatos para la reelección en el Edomex nos platican que, si bien la política de no reelección en los cargos públicos por parte de los morenistas se hará efectiva hasta 2030, en el Estado de México, el líder de los diputados guindas, Francisco Vázquez, aseguró que deberá haber candidatos para el proceso de 2027, para que no todos los actores políticos contiendan por la elección consecutiva. Para ello, dijo, la dirigencia estatal tendrá que fijar reglas, entre las cuales sugirió debe considerarse el trabajo realizado por cada uno, pues la prioridad deberá ser ganar comicios constitucionales y no procesos internos. [El Universal](#)